

Sanhueza: "El único camino viable para el embalse es el financiamiento fiscal"

SAN FABIÁN. Senador se mostró partidario de una armonía entre los intereses de todos los actores.

Crónica

cronica@cronicachillan.cl

Un fuerte llamado al gobierno hizo el senador por Ñuble, Gustavo Sanhueza, al conocerse la fallida recepción de ofertas para la construcción del Embalse Nueva La Punilla, luego que el plazo límite para tales fines venciera.

El senador manifestó que "si bien esta primera impresión es negativa respecto del resultado del proceso, sincera una situación que era previsible y nos plantea una oportunidad hacia el futuro. En ese contexto, creemos que el único camino viable para el Embalse Nueva La Punilla es el financiamiento fiscal, tal como ocurre con Zapallar".

El legislador recordó una reciente reunión con la ministra de Obras Públicas, Jessica López, donde se visualizaron los posibles escenarios post recepción de ofertas.

"Confiamos en la buena voluntad que ha tenido la ministra para abrirse a que la Dirección de Obras Hidráulicas asuma técnicamente este proyecto clave para el desarrollo de Ñuble, y es lo que esperamos refrendar en un próximo encuentro que sostendremos en los próximos días", comentó Sanhueza.

En relación a las variables



ASPECTO DE LA REUNIÓN EN QUE SE DIÓ A CONOCER QUE LA LICITACIÓN SERÁ DECLARADA DESIERTA AL NO REGISTRAR OFERTAS.

sociales y medioambientales de la mega obra de riego, el senador se mostró partidario de una armonía entre los intereses de todos los actores sociales.

"El hecho que esta obra sea liderada por el Estado, permitirá que la comunidad de San Fabián tenga también un mayor control sobre sus le-

gítimas demandas de compensación. Un proyecto de estas características, con el impacto económico y social que va a significar para Ñuble, para nuestros pequeños agricultores, debe ser con la participación de todos los actores. Como senador, me la jugaré para que así sea", dijo el legislador.

CARACTERÍSTICAS

El segundo proceso de licitación incluía una etapa en que el concesionario adjudicado disponía de 36 meses para realizar mejoras a la ingeniería existente y a la ejecución de caminos, antes de iniciar la construcción del embalse. Retomar este proyecto a través de la DOH también exige cum-

plir etapas previas, entre ellas, la actualización de la evaluación agroeconómica, la suscripción de escrituras de compromiso de reembolso, la revisión de antecedentes propios del proyecto de ingeniería y la aprobación técnica-económica (RS) de Construcción en el Ministerio de Desarrollo Social y Familia (MDSF), entre otros.

"Permitirá que la comunidad de San Fabián tenga también un mayor control sobre sus legítimas demandas".

Gustavo Sanhueza
 senador

Por ello, al incorporarse a la cartera de la DOH se espera que el inicio de las obras sean antes que termine el año 2027.

Este proyecto fue llamado a licitación en noviembre de 2021 y contemplaba un presupuesto oficial estimado de UF 10.572.000. Consiste en la construcción, mantención y operación de un embalse multipropósito de 565 millones de m3 de almacenamiento de agua total, que permitirá satisfacer la demanda de consumo humano y de riego en el valle del Río Ñuble, en las comunas de Chillán, Niquén, San Carlos, San Nicolás y Coihueco, y potencialmente en la comuna de San Fabián, en la región de Ñuble.

Entre sus principales beneficios se incluyen una reserva de agua para consumo humano de 3,9 millones de m3 y seguridad de riego para unas 65.000 hectáreas. Junto a ello, considera desarrollar obras para la amortiguación de crecidas, disminuyendo inundaciones. ☞